

Nació en la Ciudad de Santo Domingo el 23 de Diciembre de 1862. Fueron sus padres Don Onofre y Dña. Pilar, naturales, respectivamente, de Palma de Mallorca y San Juan de Puerto Rico.

En 1864 vino con sus padres á San Juan de Puerto Rico sin que haya vuelto á su país natal.

Estudió las primeras letras en la escuela fundada por el inolvidable Maestro Rafael Cordero,

Muerto su padre en el año 1869 y terminados los estudios de la instrucción primaria que cursó con el acreditado profesor superior Don Francisco Cortés Romá, se dedicó, desde el año 1876, al trabajo, para subvenir á las necesidades de la vida y las de su señora madre, hermana y sobrinos.

En 15 de Novbre. de 1876, prévia oposición, ingresó como escribiente-meritorio en la Secretaría del Gobierno general de la Isla, en cuya Oficina permaneció hasta 4 de Enero de 1892 en que fué nombrado Oficial 5o. Vista de la Aduana de Humacao. En 3 de Marzo de 1893 fué trasladado á la Secretaría del Gobierno General. En 3 de Octubre de 1895 ascendió á Oficial 4o. con destino á la Administración Central de Contribuciones y Rentas. En 27 de Dcbre. de 1895 fué trasladado nuevamente á la Secretaría del Gobierno General. En 15 de Julio de 1897 pasó de Oficial 4o. á la Sección de Administración Local, oficina de nueva creación al implantarse las reformas del Ministro de Ultramar Abarzusa. En 11 de Febrero de 1898, al implantarse el gobierno autonómico, fué ascendido á Oficial 3o. con destino á la Administración Central de Contribuciones y Rentas, confiándosele el Negociado de la Contribución Territorial, con cuyo motivo fué el encargado de hacer el reparte señalando el cupo contributivo para el año económico de 1898 á 1899. Este trabajo fué publicado en la "Gaceta Oficial" de 27 de Julio de 1898, mereciendo que la Exma. Diputación Provincial lo aprobara sin enmienda alguna, COSA QUE NUNCA OCURRIO CON LOS REPARTOS DE LOS AÑOS ECONOMICOS ANTERIORES. El cupo de 1898-1899 ofreció una rebaja en la tributación ascendente á la cantidad de \$64,524 pesos 95 centavos en comparación con el del ejercicio 1897-1898.- El Comisionado especial del Presidente Mac-Kinley, Mr. Carroll, qu

- 2 -

vino á la Isla en visita de inspección, mostró deseos de conocer ese trabajo y habiéndolo examinado detenidamente, felicitó á su autor en presencia del Secretaria de Hacienda y del Administrador Central de Contribuciones y Rentas.

En 3 de Novbre. de 1898 fué confirmado, por el Brigadier General U.S.V. Mr. Sheridan, Chief of Staff, en su destino de Oficial 3o. Jefe de la Contribución Territorial.

En 28 de Junio de 1899 fué declarado cesante por el Secretaria de Hacienda Don Gayetano Coll y Toste.

En 1^o de Julio de 1899 obtuvo un puesto en las oficinas The Cuban Pan American Express Co., cuyo destino desempeñó hasta su supresión en 1902.

Exámen Marzo de 1901

En 28 de Febrero de 1901 ~~fué~~ fué designado por el Hon. Gobernador Civil, Mr. Allen, para desempeñar una plaza de Concejal en el Ayuntamiento de San Juan. En el desempeño de este cargo fué designado por la Corporación para el cargo de Alcalde sustituto de la Ciudad.

Separados los cargos de Presidente del Concejo Mpl. y Alcalde, fué designado por la Corporación para Presidente de aquella, en el que cesó por haber sido designado Juez Mpl. del Distrito de San Francisco.

En las elecciones del año 1902 fué elegido para dicho cargo de Juez en el cual cesó en Junio de 1904 por reorganización de los Tribunales de Justicia. En Julio de dicho año fué nombrado por el Hon. Gobernador Civil, Mr. Hunt, para el cargo, de nueva creación, MARSHAL de la Corte de Distrito del Distrito Judicial de San Juan, que desempeñó á satisfacción de sus jefes inmediatos hasta el día 2 de Enero de 1905 que hizo entrega á Don José Labrador electo en las elecciones generales de 1904.

Desde el mes de Junio de 1905 viene desempeñando el cargo de Oficial Aux. de la Oficina de Sanidad Local de la Ciudad á las órdenes del Dr. Don José Gómez Brioso.

- SERVICIOS ESPECIALES -

Fué pagador por muchos años del Gobernador General de la Isla; de los emplea-

dos de la Secretaría del Gobierno General; de los empleados del Lazareto de Isla de Cabras; de la Comisión Permanente de Sanidad; de la Inspección de Minas; y de la Junta de terrenos baldíos.

En 1884 fué Auxiliar del Director de la "Gaceta Oficial".

Desde 7 de Dcbre. de 1884 hasta Febrero de 1892 fué Secretario de la Comisión permanente de la Junta Superior de Sanidad en cuyo cargo cesó por haber pasado á Humacao como Vista de aquella Aduana. Eso mismo aconteció con el cargo de Secretario de la Junta Superior de Composición y Venta de terrenos realengos que desempeñó desde 29 de Marzo de 1893 hasta 4 de Mayo de 1899.

Desde 4 de Octubre de 1893 hasta 1897 fué Vocal de la Junta Local de Evaluación y Amillaramiento de la Ciudad.- En 1895 pasó al pueblo de Sábana Grande como Comisionado Especial para hacer el cange de la moneda mejicana por la provincial, recibiendo para ello en la Aduana de Mayaguez la suma de \$32,490 pesos.

- OTRA CLASE DE SERVICIOS -

Miembro de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, desde 1892 hasta su disolución.

Socio del Ateneo Puertorriqueño durante muchos años, habiendo sido Secretario de la Sección de Ciencias Morales. Desempeñó así mismo la Tesorería del expresado Centro en época bastante aciaga, mereciendo plácemes por su gestión, cuyo cargo renunció y á reiteradas instancias de que desistiese de su propósito, le fué aceptada su renuncia consignando en acta un voto expresivo de gracia por su gestión.

Durante el bienio de 1896 y 1897 fué Secretario de la Sociedad Protectora de la Inteligencia.

Desde 1890 es socio de la Sociedad "Los Amigos del Bien Público", habiendo sido Vocal, Vice-Presidente y Presidente de la misma. Durante varios años ocupó la Presidencia siendo su gestión altamente provechosa. Esta Sociedad es la más antigua; su fundación data desde el año 1873.

En 28 de Julio de 1897, al constituirse la Sociedad de Socorros Mútuos "El Hogar", fué aclamado para el cargo de Presidente de la misma. Debido á las dis-

posiciones que adoptara puso á salvo el capital de la Sociedad durante el periodo de la guerra de los Estados Unidos con España.

Fué Vocal y Tesorero de la Sociedad de Socorros Mútuos "La Benéfica",
Desempeñó la Presidencia de la Sociedad recreativa "La Fraternidad".

Cuando de los Estados Unidos con España fué designado por el Capitan General de la Isla, como Capitán para mandar la segunda compañía del batallón de Tiradores de San Juan.

Ha sido Vocal y Tesorero del Comité Local de Partido Republicano de San Juan.

Desde 1893 hasta su disolución fué Secretario de la Sociedad cooperativa "El Ahorro Colectivo", siendo su presidente el Dr. Don José G. Barbosa.

Colaborador de los periódicos "El Halcón de la Juventud"; "Las Noticias"; "La Correspondencia de P.R."; "Diario de Puerto Rico"; "El Clamor del País"; "El País" y "Porvenir".

Fué, en unión de Roberto H. Todd, Angel Rivera y Dr. Gómez Brioso, fundador y colaborador del periódico "El Baluarte".

En unión de los Doctores Barbosa y Gómez Brioso fundador del periódico "El Tiempo" (1907) siendo su colaborador.

En 1902 fué propuesto, por el Partido Republicano Puertorriqueño, en segundo lugar de la terna, para cubrir la vacante de Alcalde de San Juan por cese de Don Manuel Egozcue Cintrón.

En las elecciones de 1904 fué nombrado por el Partido Obrero, para el cargo de Alcalde de San Juan, distinción que declinó por haber aceptado la nominación que hiciera á su favor el Partido Republicano para ocupar uno de los puestos de Delegado á la Cámara por el Distrito de Humacao.

En las elecciones de 1906 fué nombrado nuevamente por el Partido Republicano para Delegado á la Cámara por el Distrito de Humacao.

[Handwritten signature in red ink]

San Juan, Puerto Rico 26 de Octubre de 1909.

[Faint handwritten text at the bottom of the page]